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“Valparaiso necesita una gestión 
que sea capaz de hablar con todos” 
“No importa si es público, privado, o piensa a, b o c”, dice la concejala Camila Nieto, candidata del oficialismo 
al municipio porteño. Afirma que sacará ambulantes de las calles y formalizará a quienes lo requieran. 

Entrevista: 
Marcela Kiipfer y Juan Riquelme 

eidentifica más con 
S el estilo “pulga en la 

oreja”, es decir, una 
gestión que insista, con- 
verse, se las rebusque y le- 

vante las piedras que haya 
que levantar para sacar 
adelante la ciudad. 

Apunta a una “falta de 
proyectos” de la actual 
gestión municipal (“Viña 
tiene $140 mil millones de 
presupuesto y Valparaíso 
$138 mil millones y allá 
se ve mucha más inver- 
sión pública de la que po- 
demos ver en Valparaíso”, 
afirma) y asegura que 
“por eso es importante 
que tanto la persona que 

lidere la Secpla como la al- 
caldesa tienen que ser 
“pulga en la oreja”, tener 
buenas relaciones con los 

directores (de servicios), 
con la Subdere, indepen- 
dientemente de las visio- 
nes de pensamiento, in- 
cluso ideológicas, que ten- 
gamos. Si uno está aspi- 
rando a ser alcaldesa es 
para hacerse cargo de un 
servicio público que es el 

municipal y es un rol que 
noes solo político”. 

Camila Nieto, 33 años, 

abogada, vecina del cerro 
Las Cañas, actual conceja- 
la, militante del Frente 

Amplio y candidata a la al- 
caldía por el pacto oficia- 
lista Chile Contigo Mejor, 
tras ganar las primarias 
comunales de mayo, des- 
taca claramente su dife- 
rencia de estilo con el del 
actual alcalde Jorge Sharp, 
a quien califica como “un 

llanero solitario”. 
“Valparaíso necesita 

una gestión que sea capaz 

de hablar con todos los 

que requiera hablar, sin 

importar si es privado, si 
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es público, si piensa a, bo 
c, para sacar adelante a la 
ciudad”, afirma en conver- 

sación con “Voto a voto”, 
espacio de entrevistas polí- 
ticas que podrá escuchar 
desde hoy íntegramente 
en formato podcast en So- 
yChile.cl 

PROYECTOS 
En una campaña marcada 
por las fuertes críticas so- 
bre el deterioro de la ciu- 
dad, Nieto es del bando de 
las optimistas, aunque no 

desconoce los urgentes 
problemas de Valparaíso. 

“Todos los candidatos 
dicen que todo está muy 
mal... Yo no tengo una vi- 
sión de que la ciudad esté 

Transmite: 

soyvalparaiso.c 

CAMILA NIETO: “POR CUATRO AÑOS NO HA HABIDO FISCALIZACIÓN” DEL COMERCIO AMBULANTE. 

completamente caída, Val- 
paraíso tiene muchas po- 
tencialidades para salir 
adelante y queson los pila- 
res sobre los que uno pue- 
de plantear una política de 
desarrollo económico co- 
munal”, dice. 

Como miembro del ac- 
tual Concejo, pone acentos 
positivos de la actual ad- 
ministración, como la re- 
ducción del déficit finan- 
ciero y la red de salud mu- 
nicipal, pero critica la falta 
de proyectos: “Por más 
que las finanzas estén sa- 
neadas, siempre vas a ne- 
cesitar dineros de la Sub- 
dere, del Gobierno Regio- 
nal, del Minvu, y esa carte- 
ra (de proyectos municipa- 

les) no ha sido tan nutrida 

como se necesita”. 

AMBULANTES 

Sobre un tema que hace 
crisis en Valparaíso, como 
es la proliferación del co- 
mercio ambulante, Nieto 
afirma que, de ser electa, 
realizará un estudio cuali- 
tativo para conocer las 
condiciones sociales de 
quienes ejercen esta activi- 
dad y, a la par, una zonifi- 
cación de la ciudad para 
determinar dónde podrían 
darse permisos y formali- 
zar a ciertas personas y 
dónde se debe fiscalizar y 
despejar. 

“No es azaroso lo que 

hoy día nos pasa, es una 

Organiza: 

ESCALA 

falta de autoridad y de 

gestión del actual alcalde 
Sharp, que hace que hoy 
estemos en la situación 
en que estamos. Hay un 
desorden que todos ve- 

mos (...) Me parece muy 
importante tener una 
propuesta seria en torno 
a un tema tan complejo 
donde por tres o cuatro 
años no ha habido ni fis- 

calización ni búsqueda de 
orden del espacio de for- 
ma planificada”. 

Propone una “zonifica- 
ción de lugares donde no 
seva a poder trabajar en la 
calle y otros donde vamos 
a disponer de permisos a 
ciertas personas con crite- 
rios establecidos quienes 
podrán optar al permiso, 

quizás mujeres, personas 
mayores o personas en si- 
tuación de discapacidad”. 
¿Plazo? Un año. 

SEGURIDAD 

En el otro tema priorita- 
rio, la seguridad, Nieto cri- 
tica el rol de los actuales 
patrullajes preventivos 
municipales y asegura que 
se fortalecerá esta unidad 
con un rol más táctico, co- 
mo ocurre en otras comu- 
has. Actualmente en Val- 

paraíso las patrullas no 
son reactivas, ni cuentan 
con equipamiento. 

“Está súper bien que se 
hayan comprado alrede- 
dor de 15 camionetas mu- 
nicipales, fue una inver- 
sión y vamos a usarla, en 
este tema no partimos de 

cero”, dice, pero señala 
que los funcionarios no 
cuentan más que “con un 

Grabado en: 

polar” como indumenta- 

ria, por lo que señala que 
se les dotará de radios, 

chalecos antibalas, etc. 
Menciona como modelo la 

comuna de Casablanca, 
donde “las personas (de la 
dirección municipal a car- 
go de este tema) son del 
área de seguridad y hay un 
lenguaje común y hay ca- 
pacitaciones que van forta- 
leciendo la dirección de Se- 
guridad”, además de man- 

tener una buena relación 
con los organismo de Inte- 
rior y las policías. 

RECUPERAR EL PLAN 

Nietonoelude el deterioro 
del plan y delimita la zona 
aintervenir para una recu- 
peración: desde Bellavista 
al Turri. 

-¿Cómo le dice aun privado 
que se instale acá y vuelva 
acreeren Valparaiso? 

-Hay que facilitarlo 
desde el punto de vista de 
los procedimientos admi- 
nistrativos, del trámite 
ante el municipio, hoy pa- 
ra poder tener un em- 
prendimiento y hacer los 
tramites te demoras un 
montón y ahí la munici- 
palidad tiene mucho que 
hacer para darle celeridad 
al proceso. En segundo lu- 
gar, zonificar ciertas par- 
tes donde necesitamos la 

mayor reactivación para 
disminuir lo que se paga 
(por ejemplo, en patentes) 
y generar un incentivo pa- 
ra la inversión en ciertos 
lugares. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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